
Пенсии, МРОТ 
и прожиточный минимум

Президент России Владимир Путин на заседании 
Госсовета анонсировал увеличение пенсий, МРОТ, а 
также прожиточного минимума с 1 июня 2022 года.

«Мы с правительством долго на этот счет дискутировали, 
внутри правительства шли споры и вырабатывалось реше-
ние. Сегодня хочу объявить об этом: предлагаю с 1 июня 
этого года на 10% увеличить размер пенсий неработающих 
пенсионеров с учетом нашего законодательства», – сообщил 
президент.

Кроме того, с 1 июня текущего года на 10% вырастет и 
прожиточный минимум. В среднем по стране он составит 
13 тысяч 919 рублей.

«Поскольку часть пособий и выплат рассчитывается исходя 
из этого показателя, его рост также приведет к увеличению 
этих мер поддержки, что станет дополнительным подспо-
рьем для многих семей с детьми», – цитирует ТАСС слова 
российского лидера.

Также на 10% вырастет минимальный размер оплаты труда 
(МРОТ). С 1 июля МРОТ достигнет 15 279 рублей.

Подорожало 
конкретно

Строительство 26 социально значимых объектов по го-
сударственным контрактам в Алтайском крае подорожало 
на 1,7 миллиарда рублей, сообщил министр строительства 
и ЖКХ региона Иван Гилёв.

«Решение о необходимости увеличения стоимости дей-
ствующих госконтрактов принято в связи со значительным 
ростом цен на основные строительные материалы и изде-
лия», – уточнил министр.

Всего в Алтайском крае в 2022 году возводят 31 социальный 
объект, в том числе 6 детских садов, 8 школ, 7 учреждений 
здравоохранения, 5 спортивных и 3 объекта культуры.

Третий год 
в лидерах

В рейтинге городов России по уровню развития 
государственно-частного партнерства Барнаул занял 
восьмое место, всего на балл уступив Новосибирску 
и Перми.

Как пояснило Минэкономразвития Алтайского края, оце-
нивались эффективность привлечения частных инвестиций 
в проекты по развитию общественной инфраструктуры, а 
также тиражирование лучших практик в сфере государ-
ственно-частного партнерства. В нем приняли участие 
118 крупнейших городов, в том числе Барнаул и Бийск.

Краевая столица третий год подряд входит в топ-10 рей-
тинга платформы «РОСИНФРА». Краевой центр успешно 
реализует пять концессионных соглашений на сумму свы-
ше 2 миллиардов рублей. Например, при строительстве 
Центра смешанных единоборств на улице Взлётной, 2в. 
Кроме того, действуют четыре крупные муниципальные 
концессии в сфере ЖКХ и энергетики.

В регионе прорабатываются и другие проекты.
Никита ИВАНОВ

Спросить и рассказать 
лично

В Алтайском крае вновь заработал «Социальный де-
сант». 26 мая он высадился в Белокурихе.

В этот день в городе-курорте работали представите-
ли региональных Минсоцзащиты, отделения ФСС, Бюро 
МСЭ, Управления ПФР, учреждений социального обслу-
живания.

Программой были предусмотрены личный прием граж-
дан, оказание бесплатной юридической помощи, а также 
встреча с активистами, ветеранами боевых действий и 
другое. Работала площадка, на которой демонстрировались 
технические средства реабилитации.

В выездном мероприятии принимали участие предста-
вители Бийска, Бийского, Зонального, Солонешенского, 
Советского, Смоленского, Быстроистокского, Красногор-
ского, Петропавловского и Алтайского районов.

Татьяна ПЕРВОВА
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Засечная стража
28 мая профессиональ-
ный праздник отмеча-
ют российские погранич-
ники, кадровые офицеры 
и ветераны погранич-
ных войск.

Защита границы всегда была трудным, опас-
ным, но почетным делом. С первых лет освоения 
земли сибирской для защиты от кочевников 
строились в нашем краю остроги – форпосты 
империи.

В 1571 году появилось «Уложение о станич-
ной службе». Охрана границы осуществлялась 
драгунскими полками, которые базировались 
на форпостах. В 1782 году указом императрицы 
Екатерины II был учрежден институт «тамо-
женной цепи и стражи».

В Барнауле ежегодно проходят торжества, 
посвященные Дню пограничника. Город и край 
чествуют защитников наших рубежей.
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В этом году такую финансовую помощь на 

Алтае получат 197 человек. Из них у 70 жителей 
края сделают капитальный ремонт, а у 127 – те-
кущий. На первый каждому ветерану выделяют 
30 тысяч рублей, а на текущий – 10 тысяч.
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Ветер восточный, 3-8 м/с, порывы 
до 14 м/с. Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.

+9о +14о

ночь

+20о +25о

день

+27о +32о +27о +29о

+20о +25о

день +13о +18о

ночь

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
порывы до 15 м/с. Переменная 
облачность. Местами крат-
ковременные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 5-10 м/с, 
порывы 15-20 м/с. Ночью по за-
паду кратковременные дожди, 
грозы, днем на большей части 
территории дожди, грозы, 
возможен град. 

29 мая

30 мая

+

Ни пуха ни пера!
  ОБРАЗОВАНИЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Выдержит и самолёт
Еще два участка Чуйского 
тракта на территории Ал-
тайского края стали четы-
рехполосными.

В день своего векового юбилея леген-
дарная дорога в очередной раз обнови-
лась. Ее модернизировали на границе 
Первомайского и Тальменского районов, 
а также недалеко от села Баюновские 
Ключи. Символическое открытие состоя-
лось 26 мая, в нем приняли участие глава 
Федерального дорожного агентства Роман 
Новиков и губернатор Виктор Томенко.

Работы на границе Первомайского 
и Тальменского районов шли с осени 
2019 года. За это время дорожники рас-
ширили участок до четырех полос, обу-
строили разворотные петли, построили 
двухуровневую транспортную развязку 
возле станции Озёрки.

– Это позволило обеспечить безопас-
ный доступ к федеральной трассе жи-
телям населенных пунктов, – уточняет 
начальник Упрдор «Алтай» Анатолий 
Волков. – Возле Озёрок возведен под-
земный пешеходный переход, встреч-
ные потоки разделили металлическим 
барьерным ограждением. Кроме того, 
появилась стоянка для большегрузного 
транспорта.

Второй участок Чуйского тракта так-
же открыли в Первомайском районе. 
Работы здесь проведены аналогичные. 
Но есть одна особенность.

– Участок может использоваться не 
только в качестве автомобильной до-
роги, но и взлетно-посадочной поло-
сы при ликвидации ЧС на воздушных 
судах, – рассказал главный инженер 
Упрдор «Алтай» Сергей Рубаненко. – Есть 
и объездная дорога. Она необходима, 
чтобы осуществлять движение в то вре-
мя, когда будет задействована основная 
по второму назначению.

Протяженность превышает пять ки-
лометров, а с учетом объездной общая 
длина введенного участка – 11 кило-
метров.

При реконструкции применили 
современную технологию. Речь идет 
об водопрерывающей мембране из 
3D-гидроматов. Она будет препятство-
вать подъему воды. Так значительно 
увеличится срок службы покрытия. 
Кроме того, вдоль трассы смонтирова-
ли снегозадерживающие заборы. Это 
минимизирует образование снежных 
заносов.

(Окончание на 2 стр.)

Поездка по легендарной дороге становится все более комфортной.

Работающие на Чуйском тракте дорожники получили награды.Глава Федерального дорожного агентства Роман Новиков 
и губернатор Виктор Томенко дали старт движению на новых участках.

В четверг, 26 мая, в России на-
чался основной период Единого 
госэкзамена. В этот день вы-
пускники сдавали предметы 
по выбору – географию, лите-
ратуру и химию.

Корреспонденты «АП» побывали 
в пункте проведения экзамена (ППЭ) 
№ 9519 в барнаульской гимназии 
№ 27, где ЕГЭ проводят с первого года 
его существования. Химию здесь сдавал 
141 человек, географию – 33 выпускника 
из 25 школ города.
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Одиннадцатиклассницы из 55-й шко-
лы Екатерина Дудина и Лиза Новичихина 
сдавали химию, обе планируют посту-
пать в наш медуниверситет.

– Настрой боевой, все будет хорошо, 
мы же готовились год, – говорит Лиза. – 
Волнение, конечно, немножечко давит, 
но мы сильные, справимся!

– Мы не сдавали основной госэкза-
мен, тогда как раз были времена коро-
навируса, – напоминает Катя. – С другой 
стороны, мы и правда слишком много 
готовились и писали пробники, поэтому 
отчасти привыкли к этой процедуре.

– У вас есть рецепт, как справляться с 
волнением? – спрашиваем у выпускниц.

– Рецепта нет, просто нужно стараться 
дышать и успокоиться, – смеется Катя. – 
И постараться быть уверенными в себе.

В пункте проведения экзамена № 9519 
дежурили общественные наблюдатели 
Анна Цынкалова и Валерия Феллер. Анне 

как первокурснице АлтГПУ и будущему 
педагогу захотелось познакомиться с 
процедурой «с другой стороны баррикад, 
с более взрослой позиции». А для Валерии 
наблюдение стало учебной практикой:

– Я учусь в политехе на экономиче-
ской безопасности, и впоследствии мы, 
скорее всего, будем банковскими работ-
никами либо иметь дело с финансами с 
точки зрения безопасности, так что здесь 
тренируемся следить за соблюдением 
процедуры, – объяснила она.

� ��������  � ��������
Школьникам, пришедшим на экза-

мен в пиджаках и кофтах, посоветовали 
оставить теплую одежду за пределами 
экзаменационной аудитории. В день 
первого экзамена в Барнауле обещали до 
31 градуса, а по краю и вовсе до 33. Так что 
экзаменационные аудитории всю ночь про-
ветривали и остужали, чтобы создать для 
ребят максимально комфортные условия.

(Окончание на 3 стр.)
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  НОВОСТИ .
«Весёлые старты»  

для руководителей
В Алтайском крае прошла первая региональная спарта-

киада участников Президентской программы подготовки 
управленческих кадров.

«Выпускники Президентской программы – руководители 
предприятий и организаций различных сфер деятельности, 
которые по большей части работают в режиме офиса. Поэтому 
зародилась идея проведения нашей Президентской спартакиа-
ды в целях популяризации здорового образа жизни. В текущем 
году она прошла впервые, в планах – сделать ее ежегодной. Со 
стороны выпускников есть спрос на подобные мероприятия, 
а спрос рождает предложение», – рассказал директор Алтайского 
регионального ресурсного центра Константин Ланин.

Участвовали команды «Молния» (выпускники Алтайского 
государственного университета) и «Новый мир» (выпускники 
Алтайского государственного технического университета). 
Спортсмены состязались в пляжном футболе и волейболе, на-
стольном теннисе, дартсе, перетягивании каната, «Весёлых 
стартах». По итогам победила «Молния».

Спартакиада вошла в план мероприятий, приуроченных к 
25-летию Президентской программы. Следующее мероприя-
тие – VIII Межрегиональный форум «Уникальный Алтай – 2022», 
назначенный на 20–24 июля, на базе парк-отеля «Ая». Участни-
ки форума проведут дискуссию на тему «Импортозамещение 
и экспорт в новых экономических условиях».

Ксения ТЕВС

По воздуху быстрее
Возобновляются полеты между Барнаулом и Новосибир-

ском. Первый авиарейс запланирован на 21 июня.
Курсировать самолеты будут трижды в неделю – по втор-

никам, четвергам и субботам. Вылет из Барнаула – в 18.15, а в 
Толмачёво самолет приземлится в 19 часов.

Также расписание позволит пассажирам пользоваться удоб-
ными стыковками на рейсы в Сочи, Санкт-Петербург, Москву 
и другие города.

Померились  
доходами

Чиновники Барнаула отчитались о доходах за 2021 год. 
Оказалось, что глава города Вячеслав Франк не является об-
ладателем самых высоких доходов в городской мэрии.

Так, больше всех среди представителей исполнительной 
власти заработал замглавы по городскому хозяйству Сергей 
Пашковский. В его декларации указана сумма в 3,972 млн рублей. 
Супруга чиновника заработала в прошлом году 385 тыс. рублей.

Сам Вячеслав Франк отчитался о доходе в 3,271 млн рублей. При 
этом в собственности главы города находится дом на 230 «ква-
дратов», а также земельный участок в 17 соток. Супруга мэра 
доходов в 2021 году не имела.

Среди представителей районных администраций краевой 
столицы самый большой доход задекларировал руководитель 
Индустриального района Сергей Татьянин (2,467 млн рублей).

Проблемы  
на новом кольце

28 мая в Барнауле не будут работать маршруты трамваев 
№ 1 и 4. Это связано с проведением ремонта рядом с разво-
ротным кольцом около ТРЦ «Пионер».

Уже 29 мая движение данных маршрутов будет восстановлено.
Трамваи № 2, 3, 5, 7, 9, 10 продолжат работать в штатном 

режиме.
Никита ИВАНОВ

Обновят транспорт
Рубцовский троллейбусный парк пополнится пятью но-

выми машинами. На их приобретение из краевого бюджета 
поступит порядка 140 миллионов рублей.

Сегодня в городе функционируют 50 троллейбусов. На линию 
ежедневно выходят 36.

Временно заморозили
В Бийске не нашли желающих отремонтировать Комму-

нальный мост.
Ремонтные работы на главном мосту через Бию планировали 

начать в мае. Явных причин, что могли оттолкнуть участников 
от торгов, нет. Контракт на 125 млн рублей составляли еще 
в 2019 году – до того, как строительные материалы подорожали. 
Обещания мэрии города о пересмотре договора тем не менее 
не привлекли потенциальных подрядчиков.

Другой причиной могло стать отсутствие местных специа-
листов для проведения подобных работ. Впрочем, интерес со 
стороны некоторых компаний был. В частности, из Москвы 
и Новосибирска.

Теперь в администрации Бийска планируют разделить кон-
тракт на несколько мелких. Первые работы начнутся летом, 
но не на самом мосту, а на подъездах к нему. Все остальные 
заморожены до 2023 года.

Дмитрий СЕРДОВ

– Мы видим, что работа 
проводится очень большая, – 
отметил Виктор Томенко. – 
После открытия двух участ-
ков наши дальнейшие планы 
внушают серьезный опти-
мизм. Расширение Чуйско-
го тракта, приведение его в 
современный вид поможет 
в развитии края. Там, куда 
приходят современные до-
роги, остальная жизнь на-
чинает развиваться более 
ускоренными темпами.

По оценке Романа Нови-
кова, более 90 процентов 
протяженности Чуйского 
тракта находится в норма-
тивном состоянии. Это один 
из самых высоких показате-
лей в стране.

– Участками, которые се-
годня открываем, решили 
несколько задач. Сняли на-
пряженность, добившись 
пропускной способности 
дополнительными поло-
сами. Плюс обезопасили 
движение через разделе-
ние потоков, обеспечили 
современное обустройство 
трассы, – сказал глава Росав-
тодора.

На территории Алтайско-
го края расширение Чуйско-
го тракта до четырех полос 
планировали провести до 
2035 года. Однако работы 
идут опережающими тем-
пами – сейчас речь идет уже 
о сроке до 2030 года.

Кристина ЛИВЕР,  
Олег БОГДАНОВ 

 (фото)

Руководителя и ос-
нователя АО «НПП 
«Алтайспецпродукт» 
Сергея Егорова в оче-
редной раз признали 
директором года Ал-
тайского края. Про-
дукция предприятия 
неоднократно от-
мечалась наградами 
краевого конкурса 
«Лучший алтайский 
товар года» и включе-
на в каталог с таким 
же названием. Нака-
нуне профессиональ-
ного праздника – Дня 
химика мы встрети-
лись с гендиректором 
бийского химзавода, 
чтобы поговорить о 
нелегких буднях наших 
химиков.

– Сергей Анатольевич, 
сколько лет уже «Алтай-
спецпродукту» и как про-
ходил путь становления?
– Организовались мы 12-го 

мая 1994 года как совместное 
предприятие с Бийским оле-
умным заводом (БОЗ). В то 
время его основные цеха по 
ряду причин останавлива-
лись, поэтому появились 

невостребованные здания 
и оборудование. Кроме того, 
в тот период была такая ком-
пания «Росуголь», ей ради 
соблюдения условий безо-
пасности дали предписание 
заменить в производственном 
процессе горючие жидкости 
на негорючие. На тот момент 
компания «Росуголь» не хотела 
иметь дела с госпредприяти-
ями, а настроилась работать с 
акционерными обществами. 
Вот под это дело и было ор-
ганизовано совместное с БОЗ 
акционерное предприятие 
«Алтайспецпродукт».

«Росуголь» взялась финан-
сировать это производство, 
а БОЗ предоставил здание и 
то оборудование, которое мы 
смогли там для себя подобрать. 
В конечном итоге такое произ-
водство было создано, продук-
ция прошла соответствующие 
испытания и показала свою 
пригодность.

– Но ведь встречались, 
наверное, и камни на до-
роге развития? Пробле-
мы, вопросы?

– Конечно, без этого не 
обошлось. Компания «Росу-
голь» за это время доказала 
Ростехнадзору, что по вине 
горючих жидкостей аварий 
на шахтах не было, поэтому 
угольная компания от нашей 

продукции решила отказать-
ся, при этом не имея никаких 
претензий насчет ресурсов, 
которые были потрачены на 
создание предприятия. Та-

ким образом, мы оказались 
у разбитого корыта, но рук 
не опустили, а с помощью на-
ших специалистов вышли на 
производство спецприсадки, 
которая широко применялась 
в изготовлении моторных 
масел.

Предприятие пошло в гору, 
но затем российские изгото-
вители перешли на пакеты 
присадок, где их содержится 
от 5 до 10. И вновь наша про-
дукция оказалась невостре-
бованной.

– И как все-таки вышли 
из такого сложного по-
ложения?

– А у нас к тому времени 
уже появилась возможность 
создания продукции, кото-
рая используется при изго-
товлении эмульсионных 
взрывчатых веществ. По-
следние в настоящее время 

очень широко применяют-
ся в горнорудной промыш-
ленности, так как цены на 
штатные взрывчатые веще-
ства пошли вверх и увеличи-

лась востребованность на так 
называемые эмульсионные. 
На самом деле это простые 
вещества, в которые входят 
аммиачная селитра, часть 
нефтепродуктов и прочее. 
Но для того, чтобы эта масса 
была однородной и взрыва-
лась, нужны специальные 
эмульгаторы, которые мы 
сегодня и производим.

И в развитии этого произ-
водства мы ушли достаточно 
далеко. Нашими специалиста-
ми из лаборатории были раз-
работаны новые виды эмуль-
гаторов, усовершенствованы 
существующие. И сегодня 
«Алтайспецпродукт» являет-
ся лидером в России по про-
изводству такой продукции. 
Например, за прошлый год 
произведено свыше 7 тысяч 
тонн, а общая потребность 
в нашей стране – в пределах 
10–11 тысяч тонн.

– Сегодня Россия под 
санкциями Запада. Как 
это сказывается на ра-
боте предприятия?

– Не стану скрывать, наше 
производство импортозави-
симое, потому что сырье из 
Германии, Южной Кореи и ча-
стично Китая. Десятого июля 
этого года немецкий концерн 
«Басф» в связи с введенными 
санкциями уходит из Рос-
сии, поэтому мы в основном 
ориентируемся на Китай и 
параллельно разрабатываем 
продукты, которые позволя-
ют продолжить выпускать 
свою продукцию, но уже без 
использования импортных 
составляющих, поэтому на се-
годня наше положение пока 
устойчивое. Объемы выпуска-
емой продукции, несмотря 
на все эти санкционные дела, 
продолжают расти. И если 
сравнивать период  этого года 
с предыдущим таким же пе-
риодом, то мы выросли при-
мерно процентов на тридцать.

– Сергей Анатольевич, а 
как предприятие решает 
кадровую проблему?

– Предприятие наше не-
большое, трудится всего 98 че-
ловек. Однако сегодня у нас 
практически нет текучести 
кадров. В День химика будем 

вот присваивать звание «Вете-
ран предприятия» более чем 
20 сотрудникам, а половина 
работников «Алтайспецпро-
дукта» отработала по двадцать 
и более лет. Когда мы уходили 
с олеумного завода, его руко-
водство предложило нашим 
специалистам хорошие зар-
платы, рабочие места, однако 
ни один не покинул команду. 
Это говорит о многом. У нас 
просто замечательные люди 
работают – и руководители, и 
специалисты. Мы ими по пра-
ву гордимся. В свою очередь 
«Алтайспецпродукт» выпол-
няет все социальные обяза-
тельства перед коллективом, 
помогает в оплате путевок для 
детей в оздоровительные ла-
геря, в приобретении меди-
каментов, если есть какие-то 
сложные случаи. В целом, у 
нас достаточно серьезный 
социальный пакет.

И я сегодня поздравляю 
с наступающим Днем химика 
не только наш коллектив, но 
и всех работников отрасли, 
которые трудятся в Алтай-
ском крае и городе Бийске. 
Мы все вместе делаем по-на-
стоящему важные дела для 
нашего города, региона и всей 
России.

Павел СИДОРЕНКО 
Фото предоставлено АО 

«НПП «Алтайспецпродукт»

  ПРАЗДНИК .

  ДАТА .

«Растём, несмотря на санкции»

Проездной подорожал
В Алтайском крае планируют с июля 

поднять стоимость льготных проездных 
билетов на 30 рублей, до 360 рублей.

В министерстве социальной защиты регио-
на подчеркнули, что их стоимость не менялась 
с 2019 года.

Проездные по новым ценам поступят в 
продажу с середины июня.

Покажут  
на всю страну

Журналисты телеканала Совета Федера-
ции «Вместе-РФ» посетили крупные про-
мышленные предприятия Алтайского 
края. За несколько дней они отсняли ор-
ганизацию производственного процесса в 
«Свите», АНИТИМе, «Источнике Плюс». Со-
бранный материал войдет в цикл программ 
«Точки роста».

Про ведущие заводы в российских регио-
нах на телеканале «Вместе-РФ» рассказывают 
с 2019 года. Основное внимание уделяют эко-
номическим проектам, которые благодаря 
своему инновационному подходу стали драй-
верами развития.

Предприятия для выпуска выбраны неслу-
чайно. Так, «Свит» – крупнейший за Уралом 
производитель текстильной продукции. Кроме 
того, на его площадке реализуются крупные 
проекты по импортозамещению, в том числе 
переработка пластиковых отходов в волокно 
для замены китайского сырья.

Барнаульский АНИТИМ, который входит 
в группу заводов «Алмаз» (Алтайские маши-
ностроительные заводы) вместе с заводом 
в Рубцовске, является одним из крупнейших 
производителей почвообрабатывающей тех-
нике и запасных частей в России. Лидером в 
свой области является и «Источник Плюс» – 
бийское предприятие, специализирующееся 
на широком перечне продукции для пожа-
ротушения.

Кроме того, съемочная группа посетила 
туристический центр «Горная аптека» в Бар-
науле и пасеку «Мёдом в ухо» в Алтайском 
районе.

Никита ИВАНОВ

Звуковой маршрут
Туристы края смогут восполь-

зоваться аудиогидом по Чуйскому 
тракту уже предстоящим летом.

В регионе создается ресурс, кото-
рый будет содержать информацию 
о знаменитой дороге, ее достопри-
мечательностях и самых красивых 
местах. Маршрут стартует от при-
дорожного комплекса «Облепиха» 
в Первомайском районе и заверша-
ется в особой экономической зоне 
«Бирюзовая Катунь».

Аудиогид разрабатывается управ-
лением по развитию туризма и ку-
рортной деятельности совместно с Ал-
тайтурцентром. В него войдут музей 
Роберта Рождественского в Косихе, 
мемориальный музей Германа Тито-
ва в Полковникове, музей Чуйского 
тракта в Бийске, место образования 
Оби, река Катунь, этнопарк «Легенда» 
в Бийском районе, музей Василия 
Шукшина, гора Пикет, центр куман-
динской культуры в Красногорском 
районе, гора Бабырган, скала Чёртов 
палец, озеро Ая и «Бирюзовая Катунь».

– Сейчас создается сценарий аудио-
гида. Следующий шаг – подготовка 
литературных текстов и их вывер-
ка научным сообществом, запись 
и монтаж, – рассказал начальник 
управления по развитию туризма 
и курортной деятельности Евгений 
Дешевых. – В результате у нас должен 
выстроиться полноценный виртуаль-
ный тур, проложенный по Чуйскому 
тракту в пределах Алтайского края. 
Планируем, что аудиогид появится 
в свободном доступе в конце июня – 
начале июля. Доступ к нему станет 
бесплатным.

К 100-летию легендарной дороги 

в регионе пройдет ряд мероприятий. 
Официально вековой юбилей отме-
тили 26 мая, и музей Чуйского тракта 
в Бийске стал основной площадкой. 
Также в этот день состоялось откры-
тие двух четырехполосных участков.

– В условиях нарастающего тур-
потока возникает необходимость в 
постоянном расширении Чуйского 
тракта. В частности, до четырех по-
лос. Работа активно ведется. Уве-
личение пропускной способности 
дороги является одним из ключе-
вых этапов ее развития,  – отметил 
Евгений Дешевых.

Кроме того, 28–29 мая проходит 
межрегиональный автопробег по 
Чуйскому тракту. В нем принимают 
участие представители Новосибир-
ской области, Алтайского края и Ре-
спублики Алтай. Второй автопробег – 
на ретроавтомобилях – намечен на 
июнь. В этом случае по легендарной 
дороге проедут уже представители 
клуба старинной и редкой техники 
«Самоход». Они стартуют 11 июня 
из Барнаула.

Также в настоящее время прораба-
тывается вопрос о создании нацио-
нального туристического маршрута. 
А по совместному обращению глав 
трех регионов Банк России уже выпу-
стил памятную серебряную монету 
к 100 –летию Чуйского тракта.

По оценке специалистов, знамени-
тую дорогу сейчас позиционируют 
не только в качестве туристического 
объекта. Чуйский тракт – еще и пло-
щадка для бизнеса с точки зрения 
его дальнейшего инфраструктурно-
го развития, создания новых точек 
притяжения.

  КРАТКО .

  КСТАТИ .
Выдержит и самолёт

Сергей Егоров неоднократно признавался  
лучшим директором Алтайского края.

За несколько месяцев сотрудники предприятия сделали заброшенные цеха  
работающими.

(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
29 мая – День химика

Дорогие друзья!
В День химика поздравляют всех, кто связал 
свою жизнь с этой сложной и интересной 
сферой: сотрудников предприятий, ветера-
нов, ученых и студентов. 

В химической отрасли Алтайского края работают более 
11 тысяч специалистов. Своим трудом они вносят весомый 
вклад в благополучие региона. Предприятия отрасли про-
изводят продукцию, востребованную в различных сферах, 
в том числе в сельском хозяйстве, пищевой, перерабаты-
вающей промышленности, оборонном комплексе. Совре-
менные возможности позволяют им не только удерживать 
имеющиеся рынки, но и осваивать новые, наращивать 
импортозамещение.

Благодарим работников химической отрасли за само-
отверженный труд, сохранение лучших профессиональных 
традиций и любовь к своему делу.

Желаем вам крепкого здоровья, счастья и благополучия! 
С праздником!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

«Сегодня «Алтайспецпродукт» 
является лидером в России по 
производству эмульгаторов».
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  ОБРАЗОВАНИЕ .

СОЦИУМ
  МЕДИЦИНА .

Р������ «АП», ��. К��������, 105, 5 ����, 501 ���. Т��. 63-34-78.

Извещение
О согласовании проекта межевания земельного участка, выделя-

емого из земельного участка с кадастровым номером 22:34:011001:1, 
расположенного: Алтайский край, Петропавловский район, вблизи 
с. Камышенка, в границах квартала 22:34:011001. Заказчик: Скуратов 
Импалуил Валерьевич (Алтайский край, с. Солонешное, ул. Юбилей-
ная, д. 16, тел. 8-963-574-8299) Кадастровый инженер: Мишурова Та-
тьяна Геннадьевна (659900, Алтайский край, г. Белокуриха, ул. Акаде-
мика Мясникова, д. 6 (каб. 202), адрес электронной почты: mineewa.
tatiana1980@yandex.ru, контактный тел. 8-905-989-4456, квалификаци-
онный аттестат № 22-16-07). Ознакомиться с проектом межевания и 
представить обоснованные возражения возможно в течение 30 дней 
с момента опубликования данного извещения по адресу нахождения 
кадастрового инженера.

Информационное сообщение
о торгах по продаже имущества ООО «Виктория-Агросервис»

Организатор торгов, конкурсный управляющий Войнов Роман 
Геннадьевич (ИНН 222204871463, СНИЛС 105-783-034-47, адрес для 
направления корреспонденции: 656023, г. Барнаул, а/я 3844, тел. 8 
(3852) 34-55-51, barnaul-office@mail.ru), сообщает, что электронные 
торги по продаже имущества должника ООО «Виктория-Агросервис» 
(ОГРН 1022201525631, ИНН 2224059036, адрес: 656067, Алтайский край,
г. Барнаул, ул. Попова, д. 226, р/cч 40702810118000003284 в Алтайский 
РФ АО «Россельхозбанк», г. Барнаул, к/сч 30101810100000000733, БИК 
040173733), назначенные на 24.05.2022, не состоялись по Лоту № 10 –
электрокар KOMATSU с зарядным устройством, модель V015Е530, 
в связи с отсутствием участников, по Лоту № 9 – компрессор ABAC 
GENESIS (№ 1TR0408884), в связи с тем, что к торгам был допущен толь-
ко один участник.

Организатор торгов объявляет о проведении на площадке «МЭТС» 
(www.m-ets.ru) повторных электронных торгов по продаже имущества 
ООО «Виктория-Агросервис» в форме открытого аукциона с откры-
той формой представления предложений о цене. Лот № 10 – электро-
кар KOMATSU с зарядным устройством, модель V015Е530. Начальная 
цена – 431 250,30 руб. Заявки принимаются с 07.00 30.05.2022 по 07.00 
05.07.2022, предложения о цене – с 07.00 07.07.2022. Шаг аукциона – 5% 
от начальной цены. Подведение итогов торгов – в 08.00 07.07.2022 (вре-
мя московское). Победителем признается участник торгов, предложив-
ший наибольшую цену. Для участия в торгах необходимо в установлен-
ный для подачи заявок срок оплатить задаток в размере 5% начальной 
цены на специальный счет должника № 40702810318000003356 в Ал-
тайский РФ АО «Россельхозбанк», г. Барнаул, к/сч 30101810100000000733, 
БИК 040173733 и представить заявку, содержащую следующие доку-
менты и сведения: а) обязательство участника соблюдать требования, 
указанные в сообщении о проведении торгов; б) наименование, ор-
ганизационно-правовую форму, место нахождения, почтовый адрес, 
ИНН (юридические лица, предприниматели), ФИО, паспортные дан-
ные, место жительства (физические лица), номер телефона, адрес элек-
тронной почты; в) документы, подтверждающие полномочия лица на 
осуществление действий от имени заявителя; г) сведения о наличии, 
отсутствии, характере заинтересованности заявителя по отношению 
к должнику, кредиторам, управляющему, об участии в капитале зая-
вителя управляющего, СРО, членом или руководителем которой явля-
ется управляющий. Внесенные задатки возвращаются всем заявите-
лям, за исключением победителя торгов, в течение пяти рабочих дней 
со дня подписания протокола о результатах проведения торгов. До-
говор купли-продажи заключается по адресу организатора торгов не 
позднее 5 дней с даты получения победителем предложения о заклю-
чении договора, оплата – 30 дней со дня подписания по реквизитам 
должника. Согласовать время осмотра имущества и ознакомления с 
порядком и условиями продажи, отчетами об оценке, проектами до-
говоров купли-продажи можно по телефону 8-961-231-8340 в рабочие 
дни с 10.00 до 15.00 по местному времени.

Ни пуха ни пера!

(Начало на 1 стр.)

Для организаторов подготовка 
к ЕГЭ тоже начинается в сентябре: 
определяются руководитель ППЭ 
и прочие ответственные лица, на-
чинается работа с документацией, 
учеба. В марте здесь уже проверя-
ли работоспособность техники, 
системы видеонаблюдения и 
каналов передачи материалов в 
Региональный центр обработки 
информации.

– Знаете, мы в этом режиме жи-
вем практически 20 лет, с первого 
дня существования ЕГЭ, – говорит 
руководитель ППЭ № 9519 Татьяна 
Шумских. – В Барнауле стабильно 
18 ППЭ, но в этом году добавляются 
еще два: выпускников становится 
побольше. А нововведений пока нет, 
разве что на экзамене по литерату-
ре можно пользоваться словарями. 

Еще в этом году нам сказали, что, 
оказывается, есть дети, которые не 
умеют определять время по часам с 
циферблатом, так что Рособрнадзор 
сказал, что они могут оставить при 
себе обычные электронные часы.

В���, ��������� � �������
В остальном процедура в этом 

году не менялась: в 9.30 утра сотруд-
ники ППЭ получили на флешку 
ключ-токен для запуска станций 
печати материалов в аудиториях. 
В 9.50 начался инструктаж детей,
а ровно в 10 при них вскрыли 
сейф-пакеты, в которых находились 
диски с контрольно-измерительны-
ми материалами и бланками для 
выполнения работ. Кстати, в следу-
ющем году, как нам сказали, дисков 
уже не будет: все материалы по Сети 
будут поступать непосредственно 

в экзаменационные аудитории, где 
их активируют и распечатают.

Пока дети заполняют бланки, мы 
спускаемся в кабинет, где собрались 
все сопровождавшие их педагоги 
из родных школ.

«Понятно, что дети и родители 
волнуются, поэтому моя миссия 
сегодня – снять все это напряже-
ние», – говорит нам Наталья Тол-
качева, учитель русского языка и 
литературы Алтайского краевого 
педагогического лицея. Она приве-
ла на экзамен по химии весь хими-
ко-биологический класс в полном 

составе, а также четыре человека 
на географию.

– Мы еще раз проверили, пишут 
ли их черные гелевые ручки, взяли 
ли они с собой воду, шоколадку и 
паспорт, пошутили, чтобы поднять 
настроение. Ну и традиционное 
«ни пуха ни пера»! Я своих детей 
напутствовала: если им понадобит-
ся встать и выйти, они имеют на это 
право. Они не роботы, а просто дети, 
поэтому важно им это сказать, –
уточнила Толкачева.

Любовь КАРПОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

ВИЧ –
не приговор
На днях в Бийске работала передвижная лабо-
ратория, где любой желающий мог выяснить, 
присутствует ли в его организме этот опасный 
вирус. Наш корреспондент посетил спецавтомо-
биль и пообщался с заведующим отделом краевого 
центра профилактики и борьбы со СПИДом Вита-
лием Эйхманом.

– Виталий Олегович, как 
часто проводится такая 
акция?

– Она проходит на регуляр-
ной основе в соответствии
с планом межведомственного 
взаимодействия и противо-
действия ВИЧ-инфекции на 
территории нашего региона, 
утвержденным Правитель-
ством Российской Федерации. 
Ее цель – повышение доступно-
сти экспресс-тестирования на 
ВИЧ для населения Алтайского 
края.

– А каким образом прово-
дится этот анализ?

– Берется капиллярная кровь 
из пальца. Сам экспресс-тест 
занимает не более 10–15 минут. 
Соответственно, человек узнает 
свой ВИЧ-статус по результатам 
анализа. Все происходит ано-
нимно и бесплатно.

– И никто не боится? Поль-
зуются люди услугами дан-
ной лаборатории?

– Люди подходят, интересу-
ются, проходят тестирование. 
Завтра поедем в Красногорский 
район, затем в Зональный и го-
род Белокуриху.

Сейчас у нас все расписано до 
конца июня. Потом будем утверж-
дать уже новое расписание рабо-
ты на следующий квартал.

– Расскажите немного о 
самом спецавтомобиле.

– Это, по сути, мобильная 
лаборатория, оснащенная всем 

необходимым для анонимно-
го экспресс-тестирования на 
ВИЧ-инфекцию. При положи-
тельном результате фельдшер 
комплекса готов произвести 
забор уже венозной крови 
для ее дальнейшей доставки 
в региональный центр, чтобы 
более глубоко изучить метода-
ми лабораторной диагностики. 
Этот комплекс оснащен как 
холодильным, так и другим 
необходимым оборудовани-
ем в соответствии со всеми 
последними событиями, свя-
занными с развитием COVID-19. 
Здесь есть и рециркуляторы, и 
антисептические дозаторы, и 
кушетка, то есть сформирована 
полностью рабочая лаборато-
рия.

– А если вы выявляете 
вирусоносителя, как-то 
можно человека успоко-
ить? Это же не приговор? 
С ВИЧ-инфекцией можно 
жить?

– ВИЧ – это не приговор од-
нозначно, это контролируемая 
болезнь. После того как человек 
узнает, что у него в организме 
есть наличие ВИЧ-инфекции, 
он должен начать терапию. Да, 
этот прием пожизненный,
и нужно формировать новые 
привычки, но с этим можно 
жить, контролируемо прини-
мая эти препараты. Кстати, все 
они в таблетированной форме, 
что облегчает максимальное 
удобство приема.

Павел СИДОРЕНКО
(фото автора)

Катя Дудина сдавала химию.

Температуру еще измеряют, но дистанцию уже отменили. В экзаменационной аудитории.

В барнаульской гимназии № 27 ЕГЭ писали 174 человека.

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
ХАБАРЫ:

больше половины засеяно
На 25 мая в Хабарском районе яровые зерновые и зер-

нобобовые культуры посеяны на площади 40482 га, что 
составляет 57% к плану.

Крупными сельхозпредприятиями АПК «Грана-Хабары»
и КФХ в полном объеме посеяны горох – 3350 га и кукуруза на 
зерно – 300 га (АО им. Гастелло). Завершается посев ячменя – на 
эту дату им засеяно 7447 га, что составляет 94% к плану. Овса 
посеяно 5467 га (76% к плану), пшеницы – 23 693 га (54%). Кроме 
того, как пишет «Вестник целины», крестьянско-фермерскими 
хозяйствами посеяно 8646 га подсолнечника (85%), 225 га чече-
вицы (45%), 878 га льна (70%), 863 га рапса (276%), 80 га горчицы.

Посев кормовых культур составил 6820 га (37%), в том числе 
кукурузы – 2079 га (49%), однолетних трав – 3900 га (65%).

МАМОНТОВО:
розы, сказка, красота

В райцентре начались работы по благоустройству.
С 20 мая ведется реконструкция известного на весь край 

розария. Контракт на этот объект заключен на сумму 4 млн 
800 тыс. рублей.

По всей территории, включая дендрарий у РДК, заменят 
бордюрный камень, пешеходные дорожки выложат из брусчатки. 
Также в розарии установят 21 уличный фонарь, новые скамейки 
и два арочных перехода в восточном стиле. Весь объем работ 
должен завершиться к 30 августа.

Кроме того, коллекция сказочных героев на аллее у детского 
сада «Берёзка» пополнится новыми персонажами. Местный 
мастер Павел Кононенко уже приступил к изготовлению фигур 
главных героев русских былин – богатырей Ильи Муромца, 
Добрыни Никитича, Алёши Поповича, а также мультяшных 
Маши и Медведя, пишет «Свет Октября».

А в промежутке между автобусной остановкой и садиком, 
появится асфальтированная зона безопасности для пешеходов, 
продлят тротуар по улице Партизанской, обустроят пешеход-
ную дорожку в районе автозаправки.

ЗОНАЛЬНОЕ:
средь майских рос

Марафон культурных событий в муниципальных об-
разованиях края под названием «Культпоход», стартовал 
в райцентре большим фестивалем «Щедрый росеник».

Май в народе называют «травень», «пролетень», «росеник» 
из-за обильных майских рос. Он щедр на яркие краски – как и 
фестиваль, организованный в Зональном. В этот день районный 

Дом культуры распахнул свои двери для жителей, которые 
пришли полюбоваться на выставку творческих работ своих 
талантливых земляков, посмотреть концерт с многонацио-
нальным колоритом, а также отведать блюд русской, немецкой, 
азербайджанской, корейской кухонь. А мастеров и мастериц 
наградили призами – так, например, из сообщения газеты «За 
урожай» следует, что среди других подарок получила 93-летняя 
жительница поселка Мирный Мария Ширяева, увлекающаяся 
алмазной мозаикой.

ЕЛЬЦОВКА:
тропой художника

На берегу Чумыша прошел творческий пленэр имени 
участника Великой Отечественной войны художника Вла-
димира Зотеева.

Идея и организация мероприятия принадлежит двум Влади-
мирам: Савченко из Краснодарского края, он профессиональный 
фотограф, основатель Школы фотографии, член Союза кузнецов 
России, а также Мякишеву, это государственный инспектор 
Национального парка «Салаир», руководитель общественной 
организации «Казачья молодёжь Алтайского края».

Пленэр объединил художников, фотографов, туристов, эко-
логов, фольклористов, местных жителей, всех неравнодушных 
людей, съехавшихся с городов и сел Алтайского края и других 
регионов России.

В память о погибших в Великой Отечественной войне участ-
никами пленэра вдоль берега Чумыша заложена аллея из
50 елей. В течение нескольких дней художники уходили на 
пленэр и переносили увиденную красоту на холсты и бумагу, 

фотографы ловили интересные моменты из жизни лагеря и 
природы, которая на Салаире удивительна и разнообразна. 
Владимир Савченко прочел за три дня местным школьникам и 
взрослым, увлекающимся фотографией, экспресс-курс авторской 
школы. По результатам ребятишки предоставили для итоговой 
выставки несколько своих работ.

Желающие сплавлялись по Чумышу, соревновались в мета-
нии ножей под контролем Владимира Мякишева. Украшением 
пленэра стали «Казачьи вечёрки».

СИБИРСКИЙ: помощь дошла!
Письмо-благодарность получили жители городка от 

военнослужащих, принимающих участие в спецоперации 
на Украине.

«Пишем вам от лица всех военнослужащих, находящихся в 
Купянске, до которых дошла ваша гуманитарная помощь, не 
различая – солдат он или офицер, – написано в послании. –
Уважаемые представители организации Союза женщин Рос-
сии (Алтайский край), все, кто принимал участие в акции 
«Подарок солдату», выражаем вам слова благодарности за то, 
что не забываете про нас. Среди тех ребят, до которых дошла 
гуманитарная помощь из Алтайского края, оказались и ваши 
земляки, которые не то что обрадовались – они будто побывали 
на родной земле! Спасибо всему подрастающему поколению, 
которое понимает то, ради чего мы тут, и также вспоминает 
о нас. Всех крепко обнимаем, берегите себя!»

СОЛОНЕШНОЕ: время поступков
Создатели первого в России памятника, посвященно-

го советской деревне, хотят победить во всероссийском 
конкурсе.

Администрация Лютаевского сельсовета подала заявку на 
участие во всероссийском конкурсе проектов инициативного 
бюджетирования.

Памятник советской деревне построен в п. Первомайском в 
2021 году. В центре композиции комплекса представлены хлеб 
и соль – символ русского гостеприимства. А также настенное 
панно, скамейка с гармонью, деревянный колодец-журавль.

Мемориал – это не только архитектурное сооружение, но и 
история одной из тысяч деревень нашей Родины периода СССР. 
На стелах высечены имена односельчан: участников ВОВ, узни-
ков фашистских концлагерей, тружеников тыла, детей войны, 
целинников и спецпереселенцев.

Также в бывшем здании школы был открыт сельский музей 
и оформлен зал Славы.

Голосование уже началось, голосуем до 15 июня на портале 
www.budget4me.ru, призывает администрация района.

Подготовили  Оксана ШИЛЬРЕФ, Олег АНТОНОВ
(фото предоставлено пресс-центром Тигирекского заповедника

и национального парка «Салаир»)

«Казачьи вечёрки» во время пленэра в Ельцовском районе.

  КОНКУРСЫ .
В поисках
лучших

До 8 июля принимаются заявки 
на участие в конкурсе «Экспортёр 
года». Попробовать свои силы в 
состязании могут как крупные 
компании, так и представители 
малого и среднего бизнеса.

Как пояснили в Министерстве про-
мышленности и энергетики региона, 
премию вручат в 19 номинациях:
в шести основных (отдельно для 
больших предприятий и неболь-
ших организаций) и пяти дополни-
тельных (в зависимости от размера 
компании). Поощрят самых лучших, 
самых ответственных предприни-
мателей и экспортеров. Отмечается, 
что это позволит не только выявить 
и отметить лучшие практики в сфе-
ре международной торговли, но и 
учесть современные подходы к ве-
дению бизнеса.

Победители региональных кон-
курсов смогут участвовать во всерос-
сийском.

«Если в 2018 году в конкурсе прини-
мали участие около 50 претендентов, 
то в 2021 году их было уже более 1800. 
Главная цель мероприятия – показать, 
что в каждом уголке России есть ком-
пании, которые производят продук-
цию и оказывают услуги настолько 
высокого качества, что они востребо-
ваны не только в нашей стране, но и 
во всем мире», – заявила генеральный 
директор Российского экспортного 
центра Вероника Никишина.

Подать заявку можно, заполнив 
электронную анкету. Для этого 
необходима лишь копия ИНН. Уз-
нать более подробную информацию
о конкурсе можно на сайте органи-
затора.

Никита ИВАНОВ

Программисты
соревнуются

Стартовал прием заявок на 
краевой конкурс «Лучший про-
граммист». Его организаторами 
выступило региональное Мини-
стерство цифрового развития и 
связи совместно с управлением 
по труду и занятости населения, 
компанией «1С-Галэкс».

Принять участие могут работники 
организаций, зарегистрированных в 
Российской Федерации, независимо 
от формы собственности, организаци-
онно-правовой формы и отраслевой 
принадлежности.

Краевой конкурс «Лучший по 
профессии» является ежегодным. 
Однако номинация «Лучший про-
граммист» будет организована в его 
рамках впервые.

Победители получат дипломы 
губернатора края, денежные по-
ощрения от 50 до 70 тысяч рублей
и памятные подарки.

Дмитрий СЕРДОВ

«О,  ,   
      -
,      
    ».

Объявление
об открытии вакантных должностей судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1 от 
26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ № 
30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообщества в Российской Феде-
рации» Квалификационная коллегия судей Алтайского края объявляет 
об открытии следующих вакантных должностей:

– Железнодорожный районный суд г. Барнаула Алтайского края – пред-
седатель суда;

– судебный участок № 2 Первомайского района Алтайского края – ми-
ровой судья;

– судебный участок Тюменцевского района Алтайского края – миро-
вой судья.

Заявления от претендентов на указанные должности и документы, 
установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Федера-
ции», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 до 16.00 по адресу:
г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 24 июня 2022 года до 15.00.
Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет сооб-

щено дополнительно.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Если вас укусил клещ
«Расскажите, как можно себя обезопасить от 

укусов клещей и что делать, если все-таки это 
произойдет, куда обратиться за помощью?

Анатолий Гончаров, с. Новороманово».

Отвечает руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Алтайскому краю Ирина Пащенко:

– Только за прошедшую неделю от присасывания клещей 
пострадало 1089 жителей Алтайского края. А с начала сезона 
их уже 3403 человека практически из всех районов.

Кровососы чаще всего обитают в лесах, лесопарках и на 
индивидуальных садово-огородных участках. Кроме того, 
имеется возможность подцепить клещей при контакте с 
собаками, кошками и даже в транспорте. Поэтому всегда 
внимательно проверяйте свою одежду.

Укус же опасен не с точки зрения болевых ощущений, а тем, 
что некоторые клещи являются переносчиками заболеваний. 
Зачастую это мигрирующая эритема и клещевой энцефалит.

При укусе необходимо обратиться в травмпункт по месту 
жительства. К примеру, в Барнауле можно посетить травм-
пункты Краевой клинической больницы скорой медицин-
ской помощи на ул. Малахова, 51, или Детской городской 
поликлиники № 9, на ул. Георгиева, 13.

А узнать о пунктах в других городах и районах края можно 
по телефону единого консультационного центра Роспотреб-
надзора: 8-800-555-4943.

Подготовил Дмитрий СЕРДОВ

Быстро. Адресно. Справедливо
«Какие новые подходы используются сейчас в 

системе мер социальной поддержки населения? 
Делают ли они ее более удобной?

Тамара М., г. Барнаул».

Отвечает министр социальной защиты Алтайского края 
Наталья Оськина:

– Процесс предоставления мер социальной поддержки ста-
новится более быстрым и удобным для граждан. Например, 
для того чтобы оформить детские выплаты, большинству 
родителей достаточно подать одно заявление без предостав-
ления дополнительных справок и документов. При этом 
сделать это можно даже при помощи смартфона. Мы сами 
запросим все необходимые сведения из налоговой, ПФР, МВД, 
ФСС и других ведомств.

Сейчас с помощью технологии соцказначейства мы инфор-
мируем не только о назначении, но и о положенных мерах 
социальной поддержки при рождении ребенка, выходе на 
пенсию и получении инвалидности. Уже два года мы беззая-
вительно назначаем ежегодную выплату на школьные нужды.

Работа над расширением перечня жизненных ситуаций 
для проактивного информирования и назначения мер со-
цподдержки продолжается.

Подготовила Тамара ПОПОВА

Благоприятный период
«Какая на сегодняшний день ситуация в регионе 

по заболеваемости кори?
Анна, г. Барнаул».

На вопрос отвечает Лариса Бильчин, главный специа-
лист-эксперт отдела эпидемиологического надзора и сана-
торной охраны территории Управления Роспотребназора 
Алтайского края:

– Ситуация по кори в последние два года в Алтайском крае 
благополучная. Последние случаи заболевание зарегистри-
рованы в 2019 году. Более того, в эту дату в России был только 
один заболевший. Подобная положительная эпидемиологи-
ческая обстановка складывается и по отсутствию заболевших 
краснухой. Но нужно понимать, что благоприятная обстановка 
связана с тем, что люди продолжают прививаться. Только 
из-за этого у нас отсутствуют заболевшие.

Подготовида Наталья НАДРОНОВА

  «АП»–ИНФО .
Импорто- 

замёщенный 
отпуск

Член Общественной па-
латы Султан Хамзаев пред-
ложил увеличить отпуск с 
28 до 35 дней тем россия-
нам, которые предпочтут 
отечественные курорты 
заграничным.

Как сообщает RT, в сво-
ем обращении на имя пре-
мьер-министра Михаила 
Мишустина общественный 
деятель отметил, что еже-
годно миллионы туристов 
из РФ проводят отпуск в 
других странах. Этим они 
спонсируют иностранную 
курортную инфраструкту-
ру на десятки миллиардов 
рублей. А ведь эти финансы 
могли бы оставаться вну-
три страны и пойти на 
развитие отечественных 
курортов.

Правительство России 
реализует различные меры 
поддержки для российско-
го туризма. Например, до 
30 июня 2022 года продлена 
программа туристического 
кешбэка на путешествия 
внутри страны. Еще одним 
стимулом в этом вопросе, 
по мнению Султана Хамза-
ева, может стать продление 
отпуска, для граждан, отды-
хающих в турзонах России.

От цокота  
копыт

28 мая в 15.00 в Барна-
уле пройдет открытие 
бегового сезона-2022. За 
призы поборются 43 луч-
шие лошади Алтайского 
края, Новосибирской и 
Кемеровской областей.

На дорожке Барнаульского 
ипподрома орловцев-четы-
рехлеток ждет состязание 
на дистанции 1600 метров на 
«Призы Отклика», получив-
шее название в честь имени 
выдающегося жеребца.

За «Приз Первомайский» 
для рысаков старшего воз-
раста поборется трехкрат-
ный победитель самого 
престижного в карьере лю-
бой лошади «Приза Элиты» 
жеребец Ладди.

В «Призе Весеннем» для 
лошадей орловской породы 
старшего возраста примет 
участие чемпион орловских 
рысаков 2021 года жеребец 
Иван Калита.

Помимо этих и других 
заездов традиционно на 
ипподроме пройдет развле-
кательная программа.

День  
для детей

В День защиты детей 
основным местом празд-
нования станут городские 
парки Барнаула.

Так, в «Солнечном ветре» 
пройдет городской празд-
ник «Детство под созвездием 
культуры». В парке культу-
ры и отдыха «Центральный» 
горожан ожидает меро-
приятие «Барнаул – город 
для детей – 2022», а также 
развлекательная програм-
ма «Маленькая страна» и 
хоровой форум «Барнауль-
ский камертон». В парке 
«Изумрудный» проведут 
соревнования по шахматам. 
Концертно-игровые встречи 
запланированы в «Арлеки-
но» и «Лесной сказке».

В ДК Барнаула, а также  
других центрах культуры 
и досуга в пригородах со-
стоятся открытые уроки и 
мастер-классы, а также кон-
цертные, театрализованные и 
игровые программы с участи-
ем творческих коллективов. 
В спортивных учреждениях 
допобразования пройдут со-
ревнования, турниры, фести-
вали и «Весёлые старты».

Всего запланировано бо-
лее 100 мероприятий. Озна-
комиться с полным планом 
можно на сайте администра-
ции города Барнаула.

Никита ИВАНОВ

  ОТДЫХАЙ .

Что для директора  
выгода

Руководительница одного из образователь-
ных учреждений Бийска обвиняется в крупной 
растрате и служебном подлоге.

Дама трудоустроила в организацию четырех 
своих знакомых на должности рабочих по ремонту 
и обслуживанию зданий учреждения, младшего 
воспитателя и уборщика помещений. Также она 
дала указание оформить подложные документы, 
в том числе табели учета рабочего времени, для 
новых подчиненных. Зарплату, которую им начис-
ляли, руководительница забирала себе, ведь на 
деле эти четыре человека никаких обязанностей 
не выполняли.

Как сообщила «АП» помощник руководителя 
регионального Следкома РФ Елена Коновалова, 
обогатилась предприимчивая начальница на 1 мил-
лион 600 тысяч рублей. А вот образовательному 
учреждению Бийска причинила ущерб. Уголовное 
дело в отношении нее направлено в суд.

Героин выкидывали  
с балкона

Трое жителей Новосибирска осуждены за сбыт 
наркотиков в Барнауле.

Началось все с того, что один из молодых новоси-
бирцев решил создать свой интернет-магазин для 
сбыта ранее приобретенной партии наркотиков. 
А также он предложил «подзаработать» друзьям. 
Торговать отправились в Барнаул, куда прибыли 
компанией на арендованном автомобиле, жили 
на съемной квартире.

Фасовали молодые люди запрещенные вещества 
все вместе. Затем каждый участник группы вы-
полнял отведенную ему роль – один раскладывал, 
другой фотографировал и определял координаты 
закладки, выкладывал адреса в интернет-магази-

не. Когда синтетический наркотик разошелся на 
закладки, оставшийся в Новосибирске участник 
преступной группы довез еще партию. На этот раз 
уже героиновую.

Как рассказала «АП» помощник прокурора Ал-
тайского края Мария Антошкина,  при задержании 
один из фигурантов выкинул часть наркотиков 
с балкона. Тем не менее при осмотре квартиры 
большую часть героина и часть мефедрона пра-
воохранители изъяли. Так же как и наркотики, 
которые были зафиксированы на фотографиях в 
сотовых телефонах сбытчиков в местах закладок.

В суде молодые люди вину полностью признали, 
раскаялись, просили строго не наказывать. Суд 
приговорил их к реальному лишению свободы на 
сроки от 5 лет 4 месяцев до 6 лет.

Вот и попался…  
фокусник

Совершая покупки, барнаулец покидал мага-
зины, не только не потратив деньги, но и при-
умножив их.

В полицию обратилась управляющая одним 
из продуктовых магазинов краевого центра. Рас-
сказала, что некий покупатель путем обмана и 
злоупотребления доверием похитил в торговой 
точке около 10 000 рублей.

Действия злоумышленника попали в объектив 
камеры видеонаблюдения, и сотрудники правопоряд-
ка вскоре его задержали. Как выяснилось, мужчина 
пришел в торговую точку с купюрой номиналом 5000 
рублей и попросил продать ему пару пачек табачных 
изделий. Продавец-кассир передала ему товар на 
сумму 350 рублей, а также сдачу – более 4000 рублей. 
Пока женщина считала деньги, злоумышленник 
всячески отвлекал ее разговорами, в итоге пятиты-
сячная купюра также осталась в его руках.

Но этого ему показалось мало, и буквально через 
десять минут этот покупатель заявился в тот же 
магазин. За выбранные им на этот раз продукты 

на сумму около 800 рублей мужчина опять предло-
жил рассчитаться пятитысячной купюрой и даже 
отыскал разменную монету, чтобы продавцу проще 
было дать сдачу. В итоге в результате нехитрых 
манипуляций и отвлечения внимания кассира по-
купатель вновь увеличил сумму, с которой пришел.

Аналогичный факт хищения зафиксирован в 
конце апреля этого года в ресторане быстрого пи-
тания в Индустриальном районе краевой столицы. 
Злоумышленник таким же образом воспользовал-
ся невнимательностью продавца и обогатился на 
4700 рублей. И это еще не все «подвиги» ловкача.

Правоохранители насчитали уже восемь эпизодов 
его противоправной деятельности, проверяют его 
причастность к аналогичным преступлениям не 
только на территории края, но и других регионов 
страны. Однако и известных фактов достаточно 
для того, чтобы вменить ему мошенничество. «Фо-
кусник» взят под стражу.

Подкупили  
электромонтёра

Электромонтер одного из предприятий Ал-
тайского края по энергообеспечению обвиняется 
во взятке.

Как сообщили «АП» в региональном Следкоме 
РФ, дама получила от индивидуального предпри-
нимателя в Хабарском районе взятку в 98 тысяч 
рублей. За такую сумму бизнесмен пожелал,  чтобы 
акт проверки расчетных приборов учета за бездого-
ворное потребление электроэнергии в отношении 
него не составлялся, а проверки приборов учета 
проводились формально.

В ходе следствия женщина не пыталась оправ-
дываться. Суд признал ее виновной и назначил 
наказание – 3 года лишения свободы условно. По-
лученные от предпринимателя 98 тысяч рублей 
будут конфискованы.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА

  КРИМИНАЛ .

В 2022 году исполняется 90 лет со дня рождения Роберта 
Рождественского и 130 лет со дня рождения Марины Цвета-
евой. В честь этого в Алтайском крае будет представлено 
музыкально-поэтическое шоу. Автор – певец и продюсер 
Александр Балыков. Он рассказал, как зарождалась идея и 
чем будет интересен мини-спектакаль для зрителей. Пер-
выми его увидят 23 июня в Барнауле, а 25 июня – в Косихе.

Как возникла идея
«Когда началась пандемия и у группы 

ViVA прервался гастрольный график, у 
меня появилась потребность в новых 
идеях. Я знал, что в 2022 году у Роберта 
Рождественского будет юбилей, и поя-
вилась мысль организовать концерт 
его памяти», – рассказывает Александр.

Чуть позже выяснилось, что на 
творчество Рождественского огромное 
влияние оказала Марина Цветаева. 
Роберт Иванович считал ее поэтом с 
большой буквы. И во многом он обязан 
ей. В этом году у Цветаевой тоже будет 
юбилей. Так возникла идея объеди-
нения их поэзию в одном проекте.

Партитура для оркестра
Творческий вечер будет состоять 

из романсов и песен на стихи поэтов 
в исполнении солистов группы ViVA. 
Для всех произведений, в том числе и 
новых, пишутся партитуры для сим-
фонического оркестра. Совместно с 
группой в Алтайском крае выступит 
известная оперная певица Лидия Свето-
зарова, которая блистала практически 
во всех оперных театрах России. Она 
воплотит образ Марины Цветаевой.

В музыкальной части концер-
та зрители услышат легендарные 
хиты великих поэтов: «Эхо любви», 
«От зари до зари», «Город детства», 
«Мгновения»… Проект не лишен 
философского смысла.

Для организаторов важно привлечь 
к проекту молодежь, чтобы она смогла 
узнать и понять, какие великие поэты 
жили в ХХ веке и насколько актуаль-
ные на сегодня темы они затрагива-
ли. В концертах будут использованы 
все современные технологии: игра 
светом, интерактивный видеоряд, 
различные спецэффекты. Это будет 
не просто концерт с оркестром, а ми-
ни-спектакль, который расскажет о 
синтезе двух великих поэтов.

«Во время концерта зрители увидят 

видеозаставки на экране, услышат ау-
диозаписи стихов Цветаевой. Рассказы 
о событиях из жизни поэтов будут пе-
реплетаться со стихами. Лейтмотивом 
станет диалог между Рождественским 
и Цветаевой», – объясняет Александр 
Балыков.

Новые песни
«Дочь Роберта Рождественского 

Екатерина разрешила мне написать 
два произведения на стихи своего 
отца», – рассказывает автор проекта.

Оказалось, что для песен почти 
не осталось «свободных» пригодных 
стихов. Сегодня написано уже 164 про-
изведения на стихи Рождественского. 
Но все же Александру удалось найти 
два текста, которые вдохновили его 
написать музыку. Это «Песня о друге» 
и «Снег». До 23 июня премьера песен 
состоится в Сети на всех известных 
площадках. Так слушатели смогут по-
знакомиться с ними до старта проекта 
в Алтайском крае. Затем вживую их 
смогут услышать и жители других 
регионов России. В музыкальный ряд 
исполнители добавили рок, электрон-
ную музыку и электрогитару.

Как шла подготовка
Организаторы изучали биографию 

Роберта Рождественского и Марины 
Цветаевой очень подробно, прочитали 
огромное количество литературы. 
Министерство культуры Алтайско-
го края поддержало идею Балыкова. 
Консультационную поддержку авто-
рам проекта оказывали Дом-музей 

Марины Цветаевой и Мемориальный 
музей Рождественского. Воплощение 
проекта в жизнь стало возможным бла-
годаря победе автора идеи в конкурсе 
Президентского фонда культурных 
инициатив. Отснятый концерт позже 
можно будет увидеть на сайте Куль-
тура.РФ. А в сентябре авторы готовят 
премьеру документального фильма.

В чем сходства  
и отличия

Не только Марина Цветаева влияла 
на творчество Роберта Рождественско-
го, но и он помог в популяризации ее 
творчества. В частности, был иници-
атором открытия Дома-музея Цвета-
евой. Рождественский продвигал ее 
стихи. Благодаря этому рождались 
новые песни на ее тексты.

В своем творчестве они затрагивают 
одни и те же «вечные» темы. Поэты, с 
одной стороны, очень похожи, с дру-
гой – кардинально разные личности.

В детстве Роберт Рождественский 
пережил очень тяжелые времена, вой-
ну, переезды. Но не сломался и нашел в 
себе силы поступить в Литературный 
институт в Москве. Прошел становле-
ние как выдающийся поэт. Вокруг него 
объединялись знаменитые артисты 
– начиная от Кобзона и заканчивая 
Магомаевым.

Совершенно противоположна исто-
рия Марины Цветаевой, которая в 
детстве имела возможность учиться 
за границей, познавать науки и ис-
кусство. А потом пришли Граждан-
ская война, эмиграция, несчастья, 
с которыми ей пришлось бороться. 
Трагический финал...

Эти трудности и повлияли на ее 
творчество. Она стала известна, потому 
что ее стихи олицетворяют совершен-
но другую сторону жизни человека.

«Это не умаляет ее гениальности, но 
с Робертом Рождественским они так 
противоположны!.. И если почитать 
их стихи, эти поэты часто пишут об 
одном и том же, но с абсолютно поляр-
ных сторон», – рассуждает Александр 
Балыков.

Заставить задуматься
«Это очень глубокий проект. Мне 

кажется, он поразит людей не только 
своим масштабом и красотой, но и 
смыслом. Там есть о чем подумать, это 
как раз та музыка, которая натолкнет 
людей на желание о многом задумать-
ся. Я ожидаю, что зритель, который 
побывает на нашем концерте, вый-
дет очень богатым с духовной точки 
зрения, потому что мы затрагиваем 
абсолютно все грани эмоциональных 
ощущений», – делится ожиданиями 
Александр Балыков.

Ксения ШИРЯЕВА, 
фото Министерства культуры  

Алтайского края

  КУЛЬТПОХОД .

Две судьбы – один проект

  ТУРИЗМ .
Вот это Варежка!

У барнаульцев появилось новое место для летнего отдыха 
– на Южном восстановили озеро.

Долгое время некогда живописная территория оставалась 
в плачевном состоянии – горы мусора, заиленный водоем… 
Предстоящим летом здесь будет комфортный пляж с чистой 
водой, общепит, благоустроенные площадки для спорта.

За восстановление озера Варежка взялся местный предпри-
ниматель Павел Авкопашвили. В порядок уже вложено более 
50 млн рублей. Это исключительно частные средства. Однако 
в работе инвестор ориентировался на проект «Единой России» 
«Городская среда».

– Я считаю, необходимо объединить усилия государства, бизнеса 
и граждан. Именно партия стала такой «точкой сборки», – говорит 
предприниматель. Решил сделать то, что будет радовать всех 
жителей города. Надеюсь, озеро Варежка станет местом отдыха.

Работы идут уже больше года. Сначала целыми КамАЗами 
вывозили мусор. Затем пришлось завозить чистый песок. А еще 
пробурили артезианскую скважину, которая теперь питает озе-
ро. Чтобы наполнить его в первый раз, потребовалось больше 
месяца. Территорию вокруг разровняли, сделали максимально 
пологие берега для комфортного входа в воду.

– Я житель Южного и очень радовался, когда увидел, как 
восстанавливается озеро, – говорит действующий депутат Барна-
ульской городской Думы директор спортивной школы «Рубин» 
Александр Ельников. – Теперь это будет многофункциональная 
территория для отдыха и спорта.

На пляже уже установили около 500 шезлонгов, появятся 
детские и взрослые водные горки, сетки для пляжного и водного 
волейбола. Также все лето станет работать фуд-корт. По подсче-
там, на озере смогут единовременно отдыхать 2 тысячи гостей.

Кристина ЛИВЕР, 
фото из открытых источников

Александр Балыков увлечен творчеством Рождественского и Цветаевой..

«Если почитать их 
стихи, эти поэты 
часто пишут об 
одном и том же, 
но с абсолютно 
полярных сторон».


